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ЖИВОТНОВОДСТВОЖИВОТНОВОДСТВО

ПРАЗДНИК БУДЕТ КРАСИВЫМ ПРАЗДНИК БУДЕТ КРАСИВЫМ 
И ЗАПОМИНАЮЩИМСЯИ ЗАПОМИНАЮЩИМСЯ Программы Программы 

на повышение на повышение 
качества жизникачества жизни

14 августа в администрации Пильнинского 
муниципального района состоялся единый 
информационный день «Реализация област-
ных и федеральных целевых программ, го-
сударственных программ РФ на территории 
Нижегородской области» с участием заме-
стителя министра министерства транспорта 
и автомобильных дорог Нижегородской об-
ласти А.А. Обора.

Выступая перед собравшимися, Александр 
Александрович отметил, что одним из ос-
новных механизмов реализации Стратегии 
Нижегородской области является программное 
планирование. Это позволяет увязать бюджетные 
расходы с конечными результатами. В 2005 году 
доля программных расходов бюджета составляла 
3,5%, в 2010 г – 15,5%, в 2014 уже 40%, а в 2015 
ожидается на уровне 90-95%. 

Основными приоритетными направлениями фи-
нансирования программ из областного бюджета 
являются дорожное хозяйство, социальная сфе-
ра и реальный сектор экономики. В социальной 
сфере особое внимание уделяется повышению 
доступности жилья. С этой целью в области осу-
ществляется реализация 11 жилищных программ 
по поддержке отдельных категорий граждан. 

Среди социальных вопросов особо актуальны-
ми для Правительства области являются вопросы 
обеспечения детскими садами, развитие эффек-
тивной системы здравоохранения. Значительные 
объемы средств областного бюджета направля-
ются на совершенствование транспортной инфра-
структуры и развитие социальной и инженерной 
инфраструктуры как основы повышения качества 
жизни населения области.

Для поддержки реального сектора экономики в 
2013 году  предусмотрено семь областных целевых 
программ: в сфере сельского хозяйства, малого и 
среднего бизнеса, промышленности, энергетики, 
народных художественных промыслов и туризма. 
Реализация всех этих программ позволит решить 
главную стратегическую задачу Правительства 
области – обеспечение достойного уровня каче-
ства жизни населения. Переход Нижегородской 
области с 2015 года полностью на программный 
бюджет позволит упростить его структуру, повы-
сит его прозрачность и доступность для всех за-
интересованных лиц, установит персональную 
ответственность руководителей органов власти 
за целевое использование бюджетных средств и 
достижение планируемого в программах резуль-
тата, а также позволит участвовать в областных 
и федеральных госпрограммах, привлекать сред-
ства федерального бюджета.

Присутствующим был продемонстрирован 
фильм, в котором были отражены основные на-
правления реализации областных и федеральных 
программ в Нижегородской области.

Е. КОВАЛЕВА.

АКТ МИЛОСЕРДИЯ
21 августа в Пильнинской ЦРБ будет 

проводиться ДЕНЬ ДОНОРА.
Просим жителей Пильны и близ-

лежащих сел принять участие.
Ваша кровь спасет жизнь людей.

Ждем Вас 21 августа в ОПК с 9:00.
Цена одной кроводачи  375 руб.
При себе иметь паспорт.

Администрация ГБУЗНО Пильнинская ЦРБ.

УВАЖАЕМЫЕ СОБСТВЕННИКИ 
ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ 

МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ, 
расположенных в р.п. Пильна по ули-

цам: Калинина, Ленина, Урицкого, Карла-
Маркса, Свободы, Юбилейная, Парковая, 
Речная! 

АДМИНИСТРАЦИЯ городского поселе-
ния «р.п. Пильна», НАПОМИНАЕТ, что Вам 
необходимо в СРОК ДО 25 АВГУСТА 2014 
года СДАТЬ в администрацию городского 
поселения «р.п. Пильна», расположенную 
по адресу: р.п. Пильна, ул. Мира, дом 29, 
ПРИНЯТЫЕ ВАМИ РЕШЕНИЯ по выбору 
способа формирования фонда капиталь-
ного ремонта. 

Контактный телефон 5-35-00. 

 В предстоящую субботу отло-
жите все дела в сторону и по-
святите его  семейному отдыху.   
Спешим еще раз напомнить, что 
23 августа район отмечает свою 
85 годовщину образования, а по 
такому случаю всех пильнинцев 
ждут многочисленные празд-
ничные мероприятия.  Сразу го-
ворим, что много мероприятий 
новых, красочных, на которых  
будет интересно и взрослым,  и 
детям. 

Большая часть из них пройдет на 
центральной площади Пильны, на 
которой будет много  всевозможных 
выставок, рассказывающих  о на-
шем районе и людях, живущих в нем.

Кроме шествия  трудовых коллек-
тивов, участниками которого долж-
ны стать представители всех органи-
заций райцентра, а также сельсове-
тов района, будет парад детских ко-
лясок,  показательные выступления 
барабанщиц.

Будет работать детский городок с 
аттракционами,  на стадионе  прой-
дет детская спортивно-развлека-

тельная программа «Ни минуты 
покоя».

Интересна будет и концертная про-
грамма, кроме выступления  пиль-
нинских артистов, в школе искусств  
можно увидеть и послушать солистов 
оперного театра г. Н. Новгорода.

Практически весь день на разных 
площадках будут проходить спортив-
ные  соревнования.

В области стартовал  куль-
турно-просветительский проект 
«Нижегородская область – 300 лет  
на службе России», и 23 августа во 
второй половине  дня пильнинцы 
могут не только увидеть, но и стать 
участниками  проводимых меропри-
ятий.  В течение дня будет рабо-
тать  историческая выставка «Завет 
Петра Великого»,  на площади будет 
играть Губернский оркестр с   его 
знаменитыми  маршами и вальсами, 
под которые можно будет танцевать.

Детей, мам и пап, а также бабушек 
и дедушек заинтересует изготовле-
ние своими руками бумажных змеев, 
а потом и запуск их в небо. 

Будет много современных инте-
рактивных площадок  с игровыми 
программами для разного возраст-
ного контингента. В этот день мож-
но  и нужно прийти  в  агропромыш-
ленный техникум, чтобы поболеть 
за участников КВН, а завершится 
праздник вечерней дискотекой «Под 
звездным небом Пильны», на кото-
рой  организаторы   областного про-
екта проведут флеш-моб. 

Чтобы этот день запомнился и при-
нес вам много позитива – надо прий-
ти на праздник и стать его активным 
участником.

Приходите, не пожалеете.
Оргкомитет.

За делами и заботами как-то быстро пролетело 
лето, и вот уже последний его месяц вступил в 
свою завершающую фазу. В этот период у живот-
новодов немало забот, которые требуют безотла-
гательного решения. И это не только удержание 
производства молока, хотя с этим в последнее 
время уже есть определенные проблемы, но и 
подготовка к зимне-стойловому периоду. 

В эти дни практически все хозяйства полным ходом 
ведут ремонт и подготовку животноводческих помеще-
ний к зиме. В перечень этих работ в обязательном по-
рядке должны быть включены дезинфекция телятников, 
побелка дворов, а также должен быть проведен весь 
перечень технических мероприятий для создания без-
опасных условий труда для животноводов. 

В ряде хозяйств района продолжаются работы по ре-
конструкции дворов, ведется строительство животно-
водческих помещений по программе. Большая часть 
работ уже завершена, но все же еще немало предстоит 
сделать для того, чтобы подготовить их к окончатель-
ному пуску. Уже готовы к эксплуатации дворы в СПК 
«Майданский», «Заря», практически готовы в СПК 
«Медяна», «Деяновский», продолжается строительство 
в СПК «Оборона страны» и начата стройка животновод-
ческого комплекса в КФХ «Заречное». 

Но подготовка помещений это сегодня не единствен-
ная проблема животноводов. Все лето, начиная с июня, 
в хозяйствах полным ходом ведется кампания по заго-
товке кормов. В данное время уже заготовлено порядка 
16 ц. к. ед. на условную голову, это на уровне прошлого 
года, но неубранной еще остается кукуруза, которая в 
этом году посеяна на площади 3147 га. Пройдет со-
всем немного времени и хозяйства приступят к её си-
лосованию. И мне бы хотелось порекомендовать при её 
закладке в фазе молочно-восковой и восковой спело-
сти использовать бактериальную закваску, а ближе к 
полной спелости муравьиную и пропионовую кислоты. 
Препараты это не новые, но мне еще раз хотелось бы на-
помнить, что именно их правильное использование по-
зволит получить качественный корм. Кроме того в трех 

хозяйствах района, а это СПК «Деяновский», «Восход» 
и «Оборона страны» имеются зерновые плющилки. Их 
планируется применять при плющении кукурузы, вы-
ращиваемой сегодня по зерновой технологии, а также 
влажного зерна и зерновых вторых сортов с примене-
нием химических консервантов. В СПК «Деяновский» и 
«Восход» был приобретен такой препарат как текацид, 
который имеет в своем составе 70% муравьиной и 30% 
пропионовой кислот. Его применение позволит этим хо-
зяйствам улучшить технологию плющения, а значит, и 
заложить на зиму более качественный корм для обще-
ственного животноводства.

Наибольшее количество кормов на сегодня заготов-
лено в хозяйствах СПК «Медяна» - 21,5 ц. к. ед., им. 
Кирова – 21 ц. к. ед., «Новый путь» - 20 ц. к. ед. и «Заря» 
19,5 ц. к. ед. После уборки кукурузы эти показатели бу-
дут еще выше, самое главное, чтобы погода не внесла в 
планы селян свои коррективы.

Сегодня производство молока требует очень при-
стального внимания, за последнюю неделю было до-
пущено его снижение. В большинстве хозяйств эти 
цифры варьируют от 5 до 10%. Наибольший минус к 
уровню прошлого года был допущен в хозяйствах СПК 
«Медяна», «Каменский», «Майданский», «Восход» и 
«Сура». Главная причина - нехватка травы на пастби-
щах. Поэтому сейчас, в срочном порядке, необходимо 
продолжить завоз подкормки в летние лагеря и не пре-
кращать это делать уже до самого загона. Желательно 
в этот период закупать и использовать патоку, поливая 
ею зеленый корм для лучшей его поедаемости,  а также 
рекомендуется увеличить дозу кормовой соли до 100-
120 г для лучшей поедаемости зеленой подкормки. Ну 
и, конечно, увеличить в рационе количество концентра-
тов, тем более, что новый урожай позволяет это сделать.

 Мы надеемся, что со всеми этими проблемами хозяй-
ства успешно справятся, сумеют хорошо подготовиться 
к зимовке, наверстают упущенное и не допустят сниже-
ния производства молока в переходный период.

И. МАРАКОВ, 
главный зоотехник

 управления сельского хозяйства.      

Буренки требуют подкормки



2 - “СЕЛЬСКАЯ ТРИБУНА” № 67 (10837)  19 августа  2014 года

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ

В соответствии с разделом 7 Правил пре-
доставления коммунальных услуг, утверж-
денных постановлением Правительства 
РФ от 06.05.2011 № 354, обязанность по 
оснащению жилого помещения индивиду-
альными приборами учета коммунальных 
ресурсов возложена на собственников жи-
лых помещений. 
А ввод установленных приборов уче-

та в эксплуатацию, то есть документальное 
оформление приборов учета, по показани-
ям которых осуществляется расчет размера 
платы за коммунальные услуги, осуществля-
ется исполнителем - управляющей организа-
цией, товариществом собственников жилья 
- без взимания платы на основании заявки 
собственника жилого помещения, поданной 
исполнителю.

В заявке должна быть указана следующая 
информация: а) сведения о потребителе (фа-
милия, имя, отчество, реквизиты документа, 
удостоверяющего личность, контактный те-
лефон); б) предлагаемая дата и время вво-
да установленного прибора учета в эксплу-

атацию; в) тип и заводской номер установ-
ленного прибора учета, место его установки; 
г) сведения об организации, осуществившей 
монтаж прибора учета; д) показания прибора 
учета на момент его установки; е) дата следу-
ющей поверки.

К заявке должны быть приложены копия 
паспорта на прибор учета, а также копии до-
кументов, подтверждающих результаты про-
хождения последней поверки прибора учета 
(за исключением новых приборов учета).

Исполнитель обязан рассмотреть предло-
женные в заявке дату и время осуществле-
ния ввода прибора учета в эксплуатацию, и в 
случае невозможности исполнения заявки в 
указанный срок, согласовать с потребителем 
иные дату и время.

При этом предложение о новых дате и вре-
мени должно быть направлено потребителю 
не позднее, чем через 3 рабочих дня со дня 
получения заявки, а предложенная новая да-
та не может быть позднее 15 рабочих дней со 
дня получения заявки.

В случае если исполнитель не явился в 
предложенные в заявке дату и время для осу-

ществления ввода прибора учета в эксплуата-
цию или иные согласованные с потребителем 
дату и время и (или) предложенные исполни-
телем новые дата и время были позднее вы-
шеуказанных сроков, прибор учета считается 
введенным в эксплуатацию с даты направле-
ния в адрес исполнителя заявки, отвечающей 
требованиям к ее содержанию, и с этой даты 
его показания учитываются при определении 
объема потребления коммунальных услуг.

В ходе ввода прибора учета в эксплуатацию 
проверке подлежат следующие сведения: а) 
соответствие заводского номера на приборе 
учета номеру, указанному в его паспорте; б) 
соответствие прибора учета технической до-
кументации изготовителя прибора, в том чис-
ле комплектации и схеме монтажа прибора 
учета; в) наличие знаков последней поверки 
(за исключением новых приборов учета); г) 
работоспособность прибора учета.

Соответствие прибора учета вышеназван-
ным положениям является основанием для 
ввода прибора учета в эксплуатацию.

  О. ИОНОВА,
и.о. прокурора района.

Законно ли взимание платы за приборы учета коммунальных услуг?

Агитационный материал кандидата в губернаторы А.Б. Курдюмова публикуется на бесплатной основе.Агитационный материал кандидата в губернаторы А.Б. Курдюмова публикуется на бесплатной основе.

В 7 П

ПРОКУРАТУРА ПРОКУРАТУРА 
ИНФОРМИРУЕТИНФОРМИРУЕТ
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ПРИРОДА И МЫПРИРОДА И МЫ

В одной из заметок на 
страницах нашей газеты, 
администрация района 
информировала жителей 
о том, что в соответствии 
с законом Нижегородской 
области, в срок до 1 сен-
тября 2014 года жильцы 
многоквартирных домов,  
должны определиться со 
способом формирования 
фонда капитального ре-
монта. То ли перечислять 
взносы на капитальный 
ремонт на специальный 
счет, то ли на счет регио-
нального оператора.

В связи с этим у наших 
читателей стало возни-
кать немало вопросов, и 
мы попытаемся ответить 
на них, обратившись за 
помощью к консультанту 
отдела строительства, 
ЖКХ, энергетики и жи-
лищных программ адми-
нистрации района 
Т.А. РАЧИНСКОЙ. 

- В чем разница меж-
ду  специальным счетом 
и счетом регионального 
оператора?

- Если жильцы многоквар-
тирного дома выберут способ 
аккумулирования средств на 
специальном счете, то сред-
ства из графы за капиталь-
ный ремонт, которая появится 
в платежках с 1 февраля 2015 
года, будут перечисляться на 
специальный счет этого до-
ма и там накапливаться. Если 
плата за капремонт будет в 
размере 6 руб 30 коп в месяц 
за кв. метр общей площади, 
то в год восемнадцатиквар-
тирный дом, к примеру, смо-
жет накопить всего порядка 45 
тыс. руб. Все эти счета будут 
формироваться в банках и за 
их обслуживание надо будет 
платить, а также надо предус-
мотреть определенную плату 
старшему по дому, кто будет 
всем этим заниматься, то не-
посредственно на капиталь-
ный ремонт остается немного. 
И чтобы накопить на ремонт 
крыши, к примеру, понадобит-
ся не один десяток лет. Кроме 
того, данные средства также 
будут находиться в регионе и 
прежде чем провести ремонт-
ные работы, необходимо бу-
дет составить смету, опреде-
литься с подрядчиком и самое 
главное, чтобы на счете была 
достаточная сумма. 

Также ежемесячный взнос 
в размере 6 руб 30 коп опре-
делен для собственников, 
выбравших регионального 
оператора. Собственники же, 
выбравшие спец. счет, долж-
ны решением общего собра-
ния сами определить размер 
ежемесячного взноса на капи-
тальный ремонт, но он не дол-
жен быть меньше этой суммы. 

При перечислении же 
средств на счет регионально-
го оператора,  все денежные 
средства будут формировать-
ся там, и уже распределяться 
на ремонт в соответствии с 
планом проводимых работ. К 
примеру, в этом году в районе 
включено в программу капи-
тального ремонта семь домов, 
на следующий запланировано 
три, еще через год пять и т.д. 
Кроме того, до 2016 года дей-
ствует программа по финан-
совой поддержке субъектов 
РФ и муниципальных обра-
зований на проведение капи-
тального ремонта домов, и на 
этот год району уже выделено 

4 млн. 269 тыс. рублей, кото-
рые и пойдут на ремонт запла-
нированных семи домов, рас-
положенных в центре поселка. 
Будут ли подобные програм-
мы после 2016 года, пока не-
известно, но к тому времени 
предполагается, что собирае-
мость по статье «капитальный 
ремонт» будет 100%, и для 
неплательщиков у региональ-
ного оператора уже разрабо-
таны определенные санкции. 

- А как будет вестись от-
бор, какие дома ремонтиро-
вать в первую очередь?

- В первую очередь во вни-
мание будет браться год по-
стройки дома, чем старше 
дом, тем больше он нуждает-
ся в капитальном ремонте, его 
состояние или необходимость 
проведения ремонта и, конеч-
но же, заявление жильцов. В 
данное время в программу 
капитального ремонта вклю-
чаются дома постройки 70 
годов.

- Наших читателей так-
же интересует один нюанс, 
ведь  сейчас мы уже платим 
за содержание и ремонт жи-
лья, и предполагается, что 
там уже заложены средства 
на капитальный ремонт, по-
лучается, что мы будем пла-
тить дважды?

- Действительно, сейчас 
статья по содержанию жи-
лья предусматривает бла-
гоустройство придомовой 
территории, текущий и ка-
питальный ремонт. Но доля 
капитального ремонта в ней 
всего порядка двух рублей и, 
по всей видимости, на нее она 
и должна уменьшиться. 

- В прошлом году три до-
ма райцентра, а до этого не-
сколько многоквартирных 
домов с. Бортсурманы были 
включены в программу по 
185-З и в них был проведен 
капитальный ремонт, будут 
ли они вносить эту плату, 
ведь они как бы уже внесли 
часть собственных средств 
в проведение капитального 
ремонта?

- Платить будут все и неза-
висимо от того какой способ 
формирования они себе вы-
берут. Ведь в соответствии 
с новым законом и эти дома 
включены в государственную 
региональную программу ка-
питального ремонта общего 
имущества многоквартирных 
домов Пильнинского района 
и через лет пятнадцать до них 
снова дойдет очередь, если 
они будут нуждаться в капи-
тальном ремонте.

В данное время специ-
алисты городского поселения 
«Пильна» ходят по многоквар-
тирным домам, собирают со-
брания и проводят разъясни-
тельную работу по всем этим 
вопросам. К большому со-
жалению, жители не очень-то 
желают в них участвовать, а 
вопрос-то серьезный. Тем бо-
лее, что времени до 1 сентя-
бря, срока, когда необходимо 
определиться с выбором спо-
соба формирования фонда ка-
питального ремонта, остается 
совсем немного. Те же, кто до 
этого срока не определится со 
способом управления, будут 
автоматически переведены в 
фонд регионального операто-
ра. Решение за вами, но глав-
ное не протянуть время и, ес-
ли есть возможность, то надо 
обязательно успеть попасть в 
реализуемые программы.

Е. КОВАЛЕВА.

30 КАМАЗов твердых 
бытовых отходов было 
вывезено в июле это-
го года в р.п. Пильна 
с дороги, являющейся 
съездом к реке Пьяна, 
которая тянется от дома 
№ 66 по улице Коммуна 
до дома 28 по улице 1-я 
Набережная.

Удивительно, но никто се-
годня не может или не хочет 
доподлинно сказать, кто пе-
риодически привозил сюда 
мусор. Между тем, судя по 
объему вывезенных отхо-
дов, стихийный полигон по-
полнялся годами.

Местным жителям свал-
ка доставляла массу не-
удобств. Нарушители за-
сыпали мусором родники, 
бьющие на этом участке. В 
результате родниковая вода 
вместо того, чтобы уходить 
в реку, стоит на поверхно-
сти, постепенно превраща-
ясь в болотца – рассадники 
комаров. Кроме того, как 
правило, на мусорных свал-
ках находят убежище без-
домные животные, которые 
зачастую являются распро-
странителями опасных ин-
фекционных заболеваний. 
Поэтому свалка отходов в 
местах, не предназначен-
ных для этого, не только 
уродует облик населенного 
пункта, но и оказывает не-
благоприятное воздействие 
на здоровье человека. 

Видимо, некоторые жи-
тели, обеспокоенные этим 
обстоятельством, после 
безрезультатных обраще-
ний в разные инстанции 
позвонили в редакцию рай-
онной газеты «Сельская 
трибуна». На день нашего 
вместе с консультантом по 
охране окружающей среды 
и вопросам благоустрой-
ства администрации района 
В.В. Мамоновым приезда, 

31 июля, уборка стихийной 
свалки была завершена, 
завозился грунт для вы-
равнивания дороги. Но не 
успел утихнуть шум отъез-
жающих специализирован-
ных машин, без которых 
к горам мусора и подсту-
питься было невозможно, и 
осесть дорожная пыль, как 
на дороге появились новые 
мешки с мусором. Сигнал 
об этом Мамонову поступил 
буквально накануне. Горе-
нарушитель сотрудниками 
межмуниципального отде-
ла МВД России «Пильнин-
ский» установлен по учени-
ческому дневнику, который 
был обнаружен в одном из 
мешков. Попытка вновь за-
хламить территорию была 
пресечена, с нелегальным 
мусорщиком проведена 
профилактическая беседа.

Что до несанкционирован-
ной свалки, то убирать ее 
пришлось администрации 
городского поселения. По-
трачены немалые деньги, 
спонсорскую помощь ока-
зал житель Москвы пред-
приниматель С.В. Клейме-
нов. Эти средства можно 
было бы направить на бла-
гоустройство улиц посел-
ка, а так они в буквальном 
смысле закопаны в мусор. 

По закону обязанность по 
сбору и вывозу бытового 
мусора лежит на админи-
страции городского поселе-
ния. Местные власти долж-
ны позаботиться о создании 
мест для складирования и 
утилизации отходов с уче-
том численности жителей 
поселения. Но ни на улице 
Коммуны, ни на улице 1-я 
Набережная в указанном 
промежутке не обустрое-
но ни одной контейнерной 
площадки. Да и нерадивые 
граждане – «творцы» лик-
видированного экологиче-
ского беспредела не обре-
меняют себя заботами о за-
ключении договоров со спе-

циализированным предпри-
ятием, осуществляющим 
организацию сбора и вы-
воза твердых бытовых отхо-
дов, - МУП «Городской жил-
фонд», ведь это влечет как 
материальные, так и вре-
менные затраты.  Удобно, 
а главное без лишних для 
семейного бюджета затрат 
содавать мусорные курганы 
там, где вздумается. 

По данным Министерства 
природных ресурсов и эко-
логии РФ, на одного жителя 
в среднем за год образуется 
360 килограммов (это при-
мерно 1,5 кубических ме-
тра) отходов производства 
и потребления, и ежегодно 
эти показатели увеличива-
ются. Потому и проблема 
защиты природы от влия-
ния отходов человеческой 
деятельности с каждым го-
дом становится все более 
актуальной.

За последнее время в по-
селке было убрано немало 
несанкционированных му-
сорных свалок, однако до 
конца искоренить это зло 
пока не удается. Дело в том, 
что желание некоторых жи-
телей избавиться от мусора 
нецивилизованным спосо-
бом настолько велико, что 
они ищут укромные уголки, 
чтобы там валить всякую 
дрянь. Логика у таких бор-
цов за чистоту железная 
– главное у меня чисто, а 
на остальное – плевать. В 
связи с этим администра-
ции городского поселения 
и руководству МУП «Город-
ской жилфонд» нужно ве-
сти разъяснительную рабо-
ту среди жителей частного 
сектора с целью убедить их 
заключать договоры на вы-
воз ТБО. Пока же та часть 
населения, которая остает-
ся не связанной никакими 
правилами и обязатель-
ствами, будет действовать 
по своему усмотрению. 

Г. АБДУЛХАЕВА.

Деньги – на свалкуДеньги – на свалку Какому способуКакому способу
отдать отдать 

предпочтение?предпочтение?

ЭТО АКТУАЛЬНОЭТО АКТУАЛЬНО

В нашем старинном и 
историческом селе, как и 
в других селах, есть сель-
ское кладбище, которое 
многие годы находилось 
в плачевном состоянии. 
Жители ходили туда, но 
убирали только могилы 
своих родственников. Но 
есть очень много захоро-
нений, за которыми неко-
му ухаживать и которые 
заросли крапивой, ре-
пьями и кустарником. Да 
еще и стихия внесла свою 
лепту, сваливая огромные 
деревья на территорию 
кладбища.

Делались субботники, но 
этого было недостаточно. И 
вот директор Курмышского 
дома-интерната Т.М. Татанова 
вместе со своим коллективом 
уже не первый год организует 
уборку кладбища. Они косили 
траву, вырубали кустарники, 
пилили деревья, облагоражи-
вали бесхозные могилы. Вы-
чистили большую часть тер-
ритории кладбища. Вместе с 
ними работали и школьники, 
которые в летний период до-
бровольно и бескорыстно по-
могают дому-интернату, это: 
Леша Марухин, Люба Махро-
ва, Катя и Илья Красновы, Ди-
ма Федотов.

Хочется выразить большую 
благодарность от жителей 
села всему коллективу дома-
интерната и директору Т.М. 
Татановой, а также школьни-
кам  за их доброе, нужное и 
благородное дело. И очень хо-
чется надеяться, что и другие 
руководители организаций по-
следуют такому примеру, и не 
будут ждать указаний сверху. 
Если мы хотим жить в чистом 
и красивом селе, и чтобы вез-
де был порядок, нужно этого 
захотеть и проявить инициати-
ву. Ведь все зависит только от 
нас самих.

Ф. РУБЦОВА,
депутат.

ГОВОРИТЕ ДОБРЫЕ СЛОВАГОВОРИТЕ ДОБРЫЕ СЛОВА

Погост приведен в порядокПогост приведен в порядок


